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Тиховеем святого Михея 

называли потому, что его день 
был известен своими ветрами. 
По их силе судили о предсто-

ящей погоде. Так, если дует сильный ветер, 
то сентябрь дождливым будет. Безветренный 
день обещал сухой месяц.

Также в этот день чествуют каменщиков – 
строителей храмов, крепостей, княжеских и 
царских хором; помощников всех, кто хочет 
обзавестись жильем. На Руси каменщиков 
почитали.

Это последний день Успенского поста. Начи-
нается осенний мясоед – время свадеб.

 
Губернатор Алтайского края Виктор Томенко дал пору-

чение сохранить выплаты малоимущим семьям с детьми, 
обучающимися с 1 по 4 класс. Речь идет о компенсации 
питания в размере 4,85 рубля в день. Правда, теперь эта 
помощь государства будет носить другой характер.

Поскольку с 1 сентября питание школьников начальных 
классов стало бесплатным, малоимущим семьям не смо-
гут компенсировать расходы на питание. Чтобы сохранить 
поддержку, губернатор Виктор Томенко распорядился со-
хранить компенсационные выплаты. Причем получить их 
станет проще.

Как разъяснили в пресс-службе главы региона, будет 
установлено пособие в размере 1000 рублей на учебный год. 
Малоимущие смогут получить эти средства на подготовку 
детей к школе.

При этом для малоимущих семей со школьниками с 5 по 
11 класс право на указанную выплату (школьные расходы) 
сохранится.

Напомним, многодетным семьям в регионе за счет крае-
вого бюджета предоставляют единовременную денежную 
выплату для подготовки детей к школе. На первоклассни-
ка выделяется 7500 рублей, на других учащихся – 5 тысяч. 
Средства могут быть потрачены на приобретение школьной 
формы либо заменяющего ее комплекта детской одежды, 
спортивной формы и иных товаров, необходимых для по-
сещения школьных занятий.

 
Главой Заринского района избран 58-летний Валерий 

Тимирязев, который до этого временно исполнял обя-
занности.

Такое решение принято на сессии районного Совета 
народных депутатов. Кандидатура была одобрена в ходе 
голосования.

С января 2018 года он работал первым заместителем 
главы Заринского района. А с 3 декабря 2019-го был на-
значен временно исполняющим полномочия главы му-
ниципалитета.

  
Более 10 тысяч человек излечились от коронавирусной 

инфекции в Алтайском крае. Всего же в регионе подтверж-
дено порядка 11,4 тысячи случаев заболевания.

Только за сутки выписаны 119 пациентов. Но при этом, по 
данным оперативного штаба, выявлено еще 70 новых случа-
ев коронавирусной инфекции и четверо инфицированных 
скончались (но только двое из них от COVID-19).

Сейчас проходят лечение 1052 человека. Из этого числа 
в ковидных госпиталях находятся 718 пациентов (тяжело-
больных – 109, к аппаратам ИВЛ подключен 31 человек).

Всего в крае на коронавирус обследовано свыше 
372,7 тысячи человек.

 

  
В Барнауле стартовал продовольственный онлайн-фе-

стиваль «Алтайские продукты: вкусно есть полезно!». Он 
продлится до конца октября. Текущая неделя посвящена 
алтайским сырам.

Мероприятие проходит как альтернатива гастрономическим 
фестивалям, которые в традиционном формате перенесены 
на 2021 год. Онлайн-площадка объединяет ключевые группы 
товаров, каждой из них отведена серия тематических дней.

Помимо сыра будут представлены и другие продоволь-
ственные группы товаров: молочные продукты, мясо, мука 
и крупа, напитки, кондитерские изделия, масла, оздорови-
тельная продукция.

В социальных сетях фестиваля (www.instagram.com/
altayprod22 и vk.com/altayprod22) аудиторию ждут презен-
тации новинок, видеоэкскурсии и прочее.
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Такая сумма в этом году выделена на бла-
гоустройство сельских территорий из феде-
рального и краевого бюджетов. В программу 
комплексного развития включено 192 проек-
та. Их инициаторами выступили жители сел 
44 районов. Господдержка предусмотрена на 
создание и обустройство зон отдыха, спортив-
ных и детских игровых площадок, сохранение 
и восстановление природных ландшафтов и 
историко-культурных памятников и прочее.
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Глава КФХ «Наука», как 
всегда, сдержан в оценках 
ситуации:

– Уборочная протекает нор-
мально. Наконец-то прошел 
дождь, это на благо. Те осадки, 
что раньше выпадали, дава-
ли передохнуть растениям 
всего два дня. А этот дождь 
хороший, правда, три дня 
нам не даст работать, ждем 
погоды. Домолачиваем лен 
и выходим на пшеницу. Она 
только дозревает. Пшеница 
будет третьего класса, налив 

хороший, так как у нас посевы 
были разрежены.

Гречиха пока не подошла, 
подсолнечник тем более. 
Сезон, конечно, был нестан-
дартным. Он наложил свой 
отпечаток на результаты убо-
рочной. В среднем наблюда-
ется падение урожайности 
на 25%. Но выручить за зерно 
планируем столько же, сколь-
ко и в прошлом году. Дефицит 
зерна диктует повышение цен 
на рынке. Подсолнечник – 
это та культура, которая не 
принесет снижения против 
прошлого года. В этом году 

начнем убирать его в сентя-
бре, на 10 дней раньше, чем 
в прошлом. Так что ничего 
страшного год не преподнес. 
Удачно продадим продукцию 
– продержимся.

Оксана Матвеева, дочь ру-
ководителя хозяйства, кото-
рую он прочит себе в замы, 
замечает в разговоре:

– Всегда кондитерская се-
мечка была в цене, а в про-
шлом году никому оказалась 
не нужна. В этом году мы ее 
не посеяли. Говорят, что зря: 
в Краснодаре урожай сгорел.

Большая озабоченность 
у руководителей животно-
водческих хозяйств из-за 
недостатка кормовой базы, 
но не у Валерия Абронова, чье 
хозяйство специализируется 
на выращивании герефордов.

(Окончание на 3 стр.)
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Участвовать будут избиратели одноман-
датных округов № 12 (Краснощековский, 
Курьинский, Чарышский и Шипуновский 
районы), № 26 (часть Октябрьского района 
Барнаула) и № 31 (часть Бийска) в краевом 
Заксобрании. Жители ЗАТО Сибирский и 
Славгорода выберут новый состав предста-
вительных органов. Также избирательные 
кампании пройдут на муниципальном 
уровне, где замещению подлежат 371 де-
путатский мандат и должности 28 глав 
сельских поселений.

В связи с эпидемиологической ситуаци-
ей по коронавирусу в регионе будут приме-
нять различные формы голосования. Так, 
на дополнительных выборах депутатов 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания со 2 по 12 сентября организуют 
досрочное голосование в помещениях 
участковых комиссий. Проголосовать из-
биратели смогут в рабочие дни с 16.00 до 
20.00, в выходные – с 9.00 до 15.00.

Также участковые комиссии будут 
принимать обращения от жителей, име-

ющих право на участие в голосовании, 
о возможности проголосовать вне поме-
щения. Такие заявления принимаются 
участковой комиссией с 3 сентября до 
14.00 13 сентября. С 3 по 8 сентября вклю-
чительно избиратели смогут на портале 
госуслуг подать заявление о голосовании 
вне помещения.

Члены избирательной комиссии при-
едут на дом. Голосование пройдет с 11 по 
13 сентября и будет обеспечено с учетом 
всех мер безопасности.

По словам Ирины Акимовой, это акту-
ально для людей, соблюдающих режим 
самоизоляции. 

Досрочное голосование со следующей 
недели начнется в населенных пунктах, 
находящихся в значительно удаленных от 
помещения для голосования местах. Это ка-
сается избирателей одномандатного округа 
№ 12 – Краснощековского, Курьинского, 
Шипуновского и Чарышского районов.

Принять участие в выборах досрочно 
смогут жители 16 населенных пунктов, 
в каждом из которых проживает от 3 до 
73 человек. На территории Краснощеков-
ского района это поселки Чарышский, 
Генералка, Тигирек; Курьинского райо-
на – поселок Подпалатцы; Чарышского 
района – села Аба, Машенка, Комендант-
ка, Сваловка, Ивановка, Сосновка, Малая 
Маралиха, Усть-Пихтовка; Шипуновского 
района – поселки Семилетка, Талина, Друж-
ба, село Эстония.

«Все это позволит разгрузить 13 сен-
тября избирательные участки и снизить 
имеющиеся риски распространения коро-
навирусной инфекции», – резюмировала 
Ирина Акимова.
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Установку общедомовых счетчиков 
в многоквартирных домах предлагают 
включить в перечень услуг, оплачива-
емых из краевого фонда капремонта.

Этот вопрос также рассмотрят на первой 
после каникул сессии АКЗС.

Услуги и работы, которые финансируются 
из фонда, прописаны в законе «О регулирова-
нии некоторых отношений по организации 
проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, рас-
положенных на территории Алтайского 
края». Предлагается дополнить существую-
щий список установкой коллективных (об-
щедомовых) приборов учета потребления 
ресурсов.

С такой инициативой выступило Прави-
тельство Алтайского края. Законопроект 
предлагается для принятия сразу в двух 
чтениях. Его реализация не повлечет допол-
нительных расходов из краевого бюджета.

Добавим, что в текущей редакции за-
кона перечень работ по капремонту об-
щего имущества в многоквартирном доме 
включает в себя: ремонт внутридомовых 
инженерных систем электро-, тепло-, газо-, 
водоснабжения, водоотведения; замену 
и модернизацию лифтов, ремонт лифто-
вых шахт и лифта, машинных и блочных 
помещений; ремонт крыши, подвальных 
помещений, фасада и фундамента; пере-
устройство невентилируемой крыши на 
вентилируемую, устройство выходов на 
кровлю; утепление фасада.

 
В минувшие выходные Славгород от-

праздновал 110-летие со дня рождения. 
В преддверии даты в гостях у земляков 
побывал депутат Государственной думы 
Иван Лоор.

Парламентарий принял участие в сессии 
Славгородского городского Собрания депу-
татов, на которой вручил благодарственные 
письма жителям Славгорода, побывал на 
некоторых производственных и социальных 
объектах. Один из них – детская поликли-
ника, единственная на все села округа и два 
города (Славгород и Яровое). Это пример ис-
полнения наказа депутату о содействии во 
включении в программу и финансировании 
капремонта здания, которое находилось в 
предаварийном состоянии. Сегодня здесь 
не только обновленные помещения, но и 
новое медицинское оборудование, мебель.

А во время посещения детской площадки 
на улице Школьной лидер уличного комите-
та Лариса Трифонова поблагодарила Ивана 
Лоора за помощь в решении вопроса о пере-
носе высоковольтной линии – это позволило 
сохранить замечательное место для досуга 
детей и молодежи. Сегодня эта площадка 
(на фото) восхищает своими поделками, ярки-
ми качелями, поэтому вечерами здесь всегда 
собирается много взрослых и малышей, Все 
сделано руками жителей близлежащих домов. 
«Я считаю, что инициативу граждан душить 
нельзя, поэтому стараюсь поддерживать по-
добные проекты. Надеюсь, что вашему при-
меру последуют и другие славгородцы, и в 
ближайшее время в городе появятся похожие 
площадки на других улицах», – подчеркнул 
спикер Госдумы.

 

    -
    

     
- .

На сессии депутаты соби-
раются внести изменения в 
закон «О материнском (семей-
ном) капитале в Алтайском 
крае». Предлагается также 
продлить период предо-
ставления права на регио-

нальные выплаты в связи с 
рождением (усыновлением) 
третьего ребенка или после-
дующих детей по 31 января 
2026 года.

Отметим, ко второму чте-
нию документ доработало 

правительство совместно 
с фракцией «Единая Рос-
сия». Расширен перечень 
направлений, где вправе 
использоваться средства 
регионального маткапи-
тала. Предполагается, что 
теперь деньги можно будет 
направить на газификацию 
природным газом жилого 
помещения. При условии, 
что жилье расположено 

на территории Алтайско-
го края, а газификация 
проведена после 1 января 
2021 года.

– Направления, по кото-
рым маткапитал молодым 
семьям можно было выда-
вать, изучались достаточ-
но хорошо. Определили 
именно газификацию. Это 
довольно дорогостоящий 
путь улучшения жилищ-
ных условий. Я уверен, что 
он станет востребован, – 
комментирует Александр 
Романенко.

Также с учетом пред-
ложений фракции ЛДПР 
предусматривается за счет 
средств регионального мат-
капитала компенсация 
затрат на приобретение 
товаров и услуг, рекомендо-
ванных ребенку-инвалиду, 
индивидуальной програм-
мой реабилитации.

Воспользоваться новыми 
возможностями многодет-
ные семьи смогут не дожида-
ясь трех лет со дня рождения 
(усыновления) ребенка. Это 
позволит им своевременно 
получить необходимую под-
держку.
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– Решение принималось нами на 
основе вдумчивого анализа. В том 
числе смотрели, как этот формат 
используется в других регионах. 
Кроме того, пришлось вносить из-
менения в регламент. Ведь дистан-
ционная форма проведения сессий 
не была предусмотрена. Не скрою, 
что случались и ошибки, и крити-
ческие замечания в наш адрес. Не 
все сразу было готово: пришлось 
опробовать ряд технических си-
стем. На сегодняшний день ситуа-
ция стабилизировалась. Сессии, 
заседания комитетов и фракций 
обеспечивают соответствующие 
коммуникационные сети. Они 
стабильны, надежны. Также опре-
делились с оператором, который 
наиболее удобен и мобилен при 
проведении мероприятий в режиме 
видео-конференц-связи.

Но, конечно, формат онлайна – не 
для сессии АКЗС. Однозначно нужно 
собираться в зале. Доклады, обсуж-
дения, личное восприятие очень 
важны для оценки происходящего. 
Притом что дистанционный режим 
приняли как законодательная, так и 
исполнительная власть, это вынуж-
денное решение, которого требует 
сложившаяся обстановка.
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– В крае пока еще сохраняется 
запрет на массовые мероприятия. 
А в зале Парламентского центра на 
сессии собирается много людей: де-
путаты, приглашенные, докладчики. 
Это около 200 человек. Мы не можем 
позволить рисковать людьми. По-
этому предложение о проведении 
сессии в обычной форме не было 
поддержано. Я думаю, в сентябре ре-
гион перейдет на третий этап снятия 
ограничений. Тогда, наверное, и мы 
вернемся к прежнему режиму.

С другой стороны, дистанционная 
работа открывает новые возможно-
сти. У нас есть Совет по взаимодей-

ствию с представительными орга-
нами местного самоуправления. 
Дважды в год мы собираем людей 
из всех муниципалитетов. Одно за-
седание уже провели дистанционно. 
Поняли, что на этот формат будем 
рассчитывать и в дальнейшем, вне 
зависимости от эпидемиологичес-
кой ситуации. В данном случае он 
позволяет экономить бюджетные 
деньги, а также является хорошим 
примером цифровизации не только 
экономики, но и органов власти.

– ,   , -
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– В повестку ближайшей сессии 
вошел широкий круг вопросов соци-
ального и экономического характе-
ра. Предполагаем принять поправки 
в закон о региональном материнском 
капитале, будет расширен перечень 
направлений, где эти средства мо-
гут быть использованы, например 
на газификацию жилого помеще-
ния. Еще одна инициатива важна 
для семей, которые воспитывают 
детей с инвалидностью. Мы дадим 
возможность направить семейный 
капитал на приобретение товаров 
и услуг для социальной адаптации 
этих детей. Есть также инициатива о 
бесплатном питании для учащихся 
техникумов с особенностями здо-
ровья.

Кроме того, мы вносим измене-
ния в закон о митингах, снимаем 

определенные запреты, это позво-
лит расширить возможности прове-
дения подобных мероприятий. В эко-
номическом блоке законопроектов 
я бы выделил вопрос, касающийся 
использования средств капитально-
го ремонта. Мы предполагаем зна-
чительно расширить направление 
их использования.

В повестке сессии – отчет Упол-
номоченного по правам ребенка. 
Сегодня много резонансных ситу-
аций, связанных с несовершенно-
летними, хотим увидеть, насколько 
эффективно работает этот институт.

И наконец, очень важная тема 
– мы рассмотрим вопрос о направ-
лении на федеральный уровень хода-
тайства о присвоении статуса «Город 

трудовой доблести» краевой столице. 
Вы помните, большинство жителей 
края проголосовало за Барнаул. Мы 
надеемся добиться для нашего го-
рода этого заслуженного статуса. 
В дальнейшем будем работать и по 
другим городам края.

–     
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– Во-первых, предполагается боль-
шая работа, связанная с изменением 
Конституции. Сейчас основные шаги 
должен предпринять федеральный 
центр, но мы уже анализируем необ-
ходимые поправки в краевые законы. 
Так, на одну из ближайших сессий 
планируем внести законопроект, 
меняющий порядок назначения 
прокурора края, – без согласования 
с субъектом. Это уменьшит влия-

ние региональной власти на работу 
прокуратуры. В задачи прокуратуры 
входят контрольные функции, ду-
маю, еще большая независимость 
скажется на эффективности работы.

Из федеральных тем могу назвать 
две инициативы. Они будут рассмо-

трены с коллегами из других регио-
нов в рамках заседания аграрной 
комиссии, которую я возглавляю в 
Совете законодателей. Речь идет о 
совершенствовании государственной 
политики при регулировании пол-
номочий субъектов страны в сфере 
недропользования и мерах по обеспе-
чению плодородия земель сельскохо-
зяйственного назначения. Также мы 
будем готовить свои предложения в 
проекты законов, касающихся защи-
ты семьи и детства.

Безусловно, огромный блок работы 
связан с бюджетом края. Он построен 
на глубоком анализе текущей эконо-
мической обстановки, прогнозах раз-
вития и многих других параметрах. 
Начнем проводить рабочие группы, 
слушания.

Еще одно важное направление – 
это инициативное бюджетирование: 
когда непосредственно жители тер-
ритории предлагают проекты строи-
тельства или реконструкции. Одним 
из обязательных условий является 
финансовое или трудовое участие 
граждан. Сегодня на федеральном 
уровне приняты изменения, касаю-
щиеся такой формы работы, и наше-
му региону предстоит подготовить 
свои нормативные акты. В частности, 
теперь право выдвигать инициативы 
появится и у горожан, а не только у 
сельчан, как прежде. Всей этой темой 
у нас занимается комитет по местно-
му самоуправлению.

В рамках контрольной деятельно-
сти аграрный комитет проведет засе-
дание Совета по развитию сельских 
территорий. Главная задача – опреде-
лить результаты от получения статуса 
особо охраняемой природной терри-
тории ленточным бором, за который 
мы в свое время долго боролись.

Правовой комитет уже выставил 
для общественного обсуждения из-
менения в закон о тишине. Они каса-
ются ответственности людей за шум 
от домашних животных. Комитет по 
экономической политике, промыш-
ленности и предпринимательству 
готовит поправки, ужесточающие 
требования к точкам торговли алко-
голем, расположенным в жилых до-
мах. А комитет по здравоохранению 
и науке планирует на одну из сессий 
внести документ, который призван 
запретить продавать неалкогольные 
энергетические и тонизирующие на-
питки детям.

–     
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– Главное, что нам удалось сделать 
с коллегами по депутатскому корпу-

су, – переломить свои политические 
амбиции, которые были в начале 
созыва. Мы от них просто ушли. Ко-
нечно, политическая конкуренция 
присутствует. Накануне выборов 
2021 года она получит новый виток 
– это нормальный процесс. Но сегод-
ня, на мой взгляд, руководство АКЗС 
стало слышать все парламентские 
партии, а не только «Единую Россию». 
Появилось много законодательных 
инициатив от ЛДПР, «Справедливой 
России», КПРФ.

Я всегда говорил: если инициатива 
конструктивна, улучшает экономи-
ку края и жизнь людей, то вне зави-
симости от того, кто предлагает, ее 
нужно принимать. Мы пришли здесь 
к хорошему консенсусу. Все полити-
ческие структуры начали работать 
во взаимодействии, перешли от эле-
ментов политической полемики к 
конструктивному общению. Кста-
ти, принятие бюджета 2020 года это 
еще раз доказало. Много инициатив 
всех партий принято. Каждая из них 
может заявить о своем вкладе в фор-
мирование финансового документа 
края.

Также, я считаю, мы начали лучше 
общаться с другими общественными 
и научными институтами, стали бо-
лее открытыми. Информация о дея-
тельности парламента представлена 
не только на сайте, но и в социальных 
сетях. Заключили соглашение прак-
тически со всеми высшими учебны-
ми заведениями региона, где взяли 
на себя обязательства привлекать их 
сотрудников в качестве экспертов 
для принятия важнейших решений.

Безусловно, не могу не отметить 
совершенствование нашей работы с 
исполнительными органами власти. 
Как вы знаете, расширены полно-
мочия АКЗС. Мы сегодня не только 
наделены правом утверждения клю-
чевых заместителей председателя 
правительства, но и вместе прини-
маем решения о создании государ-
ственных программ Алтайского края. 
Некоторые говорят: «А где же парла-
ментский контроль»? Так он как раз в 
этом и состоит. Парламент участвует 
во всем процессе: от начала формиро-
вания документа до его исполнения. 
Мы берем на себя совместную ответ-
ственность. И спрашиваем не только 
с исполнительной власти, но и с себя: 
почему программа плохо реализуется, 
может, нужно принимать решения 
по исправлению ситуации? Я считаю, 
это одно из главных преимуществ, 
которые есть сегодня в работе органов 
власти края в целом.

И как итог всей этой работы – боль-
шой объем законодательных реше-
ний краевого парламента, влияющих 
на жизнь нашего региона.
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Выхожу недавно из ТРК «Сити Центр», а мне 
навстречу женщина средних лет. Одета плохонь-
ко, сама седая. Интонация голоса просительная. 
Глаза, как у брошенной собаки. Я остановилась, 
чтобы выслушать просьбу.

– Понимаете, стыдно сказать, я тут к знакомой 
в «Фермерский дворик» заходила, она продавщи-
ца мяса, а ее на месте не оказалось. Хотела у нее 
денег занять. Я в краевой «травме» лежу, меня 
только что прооперировали. Вы не смотрите, что 
у меня синяк под глазом, это как раз следствие 
операции. Меня скоро выписывают, а денег на 
билет в Рубцовку нету. Вы не одолжите рублей 
двести? Вы же верующая. Мы же сестры с вами. 
Сестра, помоги! – произнесла женщина, указывая 
на свой нательный крестик.

И тут в памяти всплыли три аналогичные исто-
рии. Двое мужчин и одна женщина обращались 
ко мне с подобными просьбами на улицах крае-
вой столицы. Один из проходимцев рассказал 
мне печальную историю про кошелек, запертый 
им случайно вместе с сотовым в своей машине, 
про то, как теперь он вынужден добираться об-
щественным транспортом, уповая на щедрость 
прохожих. Разумеется, проходимец получил от 
меня деньги на билет, а я тем временем зашла в 
булочную. Когда выходила из магазина, наблю-
дала всю ту же сцену: он окучивал следующих 
доверчивых граждан, произнося все тот же текст.

Неожиданно для себя я выпалила в ответ ожи-
давшей «больной»:

– Денег не дам, но дам бесплатный совет: «Сме-
ните текст просьбы. Дети лейтенанта Шмидта 
должны быть более находчивы и оригинальны.

После моей тирады лицо женщины переко-
сило от злобы.

– Проклинаю тебя, ты не верующая, ты – змея! – 
кричала она мне вслед.

Было не очень приятно все это выслушивать, 
тем более что прохожие поглядывали на меня 
с осуждением, мол, обидела бедную женщину, 
денег пожалела. Так и есть, мне жаль денег для 
мошенников. А вам?
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В историко-краеведческом музее 
Бурлы хранится справочная карточка, 
составленная на имя Александра Рома-
новича Белого. Графы первой страницы, 
заполненные его рукой, вполне обычны 
для многих биографий того времени: 
«1919 года рождения… украинец… 
7 классов… ветеран труда (1935–1984)».

Но вот ответ в графе с казенным на-
званием «Краткое описание боевого или 
трудового подвига» читать очень трудно. 
И не потому, что он вовсе не краток и не 
очень грамотно написан. Почему же? 
Вчитаемся в эти бесхитростные строки:

«Я служил кадровую службу в Мур-
манской области. 21 июня наш батальон 
выехал в летние лагеря под финскую 
границу. В нашем батальоне не хватало 
офицерского состава, и мне было при-
своено звание помощника командира 
взвода и в июле 1940 года приказом был 
назначен командиром танкового взвода. 
Во взводе были все алтайские ребята.

20 июня 1941 года весь офицер-
ский состав на выходной день уехал 
из лагеря в расположение части, меня 
оставили дежурным по батальону. 22 
июня немцы и финны пошли в насту-
пление на наши пограничные войска. 
Я поднял батальон по тревоге, и через 
1 час все ушли в бой. Немцы не ожи-
дали, что так быстро здесь появятся 
танки, и мне пришлось командовать 
батальоном до прихода офицерского 
состава. Переправились по мосту че-
рез озеро и все пограничные войска 
и мост был сорван, у нас была выгод-
ная позиция для обороны. 8 июля 1941 
года моему взводу была поставлена 
задача охранять левый стык озера до 

подхода пехотных частей. Я со своим 
взводом выехал в назначенное место. 
Финский полк обходил левый стык 
озера с целью зайти в тыл нашим 
войскам, здесь я со взводом вступил 
в бой. 5 танков дрались в течение 3 
часов с финским полком, после фин-
ны подтащили артиллерию и прямой 
наводкой начали жечь танки. Осталась 
одна машина подбитой Александра 
Матвеевича Грязнова. Финны решили 
танкистов взять живьем. Но танкисты 
в плен не сдались, а когда на машине 
стояли финны, произошел взрыв. По-
гибли финны и геройски погибли Саша 
Грязнов и Володя Игнатов. 22 июля 1941 
года Александру Матвеевичу Игнатову 
присвоено посмертно звание Героя Со-
ветского Союза. В моем взводе появился 
первый герой нашего фронта».

Следующий пункт музейной карточ-
ки должен был содержать «источник 

сведений и библиографию». Не написал 
этой самой библиографии Александр 
Романович. А сообщил он вот что:

«По окончании войны наш… Гвар-
дейский ордена Невского и Суворова 
находился в Норвегии. 20 мая 1945 г.
сводный полк под командованием 
маршала Мерецкова выехал в Москву 
на Парад Победы, где и мне посчаст-
ливилось быть участником Парада 
Победы».

Гвардии старший сержант Белый 
был награжден медалями «За отвагу», 
«За оборону Советского Заполярья», 
«За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне».

После войны герой вернулся на ро-
дину. Жил в Бурле, работал мастером 
цеха на элеваторе.
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«Моему отцу скоро 66 лет. 
Он работающий пенсионер, с 
весны находится на самоизоля-
ции. Слышала, что ему можно 
оставаться на больничном до 
3 октября. Расскажите, пожа-
луйста, подробнее.

Аня Андреева, г. Заринск».
Специалисты Алтайского 

регионального отделения 
Фонда социального страхо-
вания РФ разъясняют:

– В соответствии с указом 
губернатора от 20.08.2020 № 
132 «О внесении изменений 
в указ губернатора Алтай-
ского края от 31.03.2020 года 
№ 44» определены еще три 
периода освобождения лиц 
в возрасте старше 65 лет от 
работы. Мера направлена 
на предупреждение распро-
странения коронавирусной 
инфекции и защиту здоро-
вья пожилых граждан.

Л и ц а м и з  о с новной 
группы риска по тяжелому 
течению коронавирусной 
инфекции (граждане в воз-
расте старше 65 лет и лица с 
хроническими заболевани-
ями) необходимо оставаться 
дома также по 3 октября. Ра-
ботающие пенсионеры для 
возмещения утраченного за 
время самоизоляции зара-
ботка могут оформить на 
эти периоды электронный 
листок нетрудоспособности 
(ЭЛН) и получить пособие 
от Фонда социального стра-
хования.

Листки нетрудоспособ-
ности будут оформлены 
дистанционно на основе 
данных, которые работо-
датели направляют в ФСС 
в электронном виде. Самим 
работникам не требуется по-
сещать поликлиники или 
территориальные органы 
соцстраха, представлять 
документы или писать за-
явления. Достаточно согла-
совать свой больничный с 
работодателем.

 
 

– Мы, с учетом остатков 
прошлого года и нового уро-
жая кормовых, обеспечим 
себя полностью. Герефорды 
держатся летом на пастби-
щах, скот по средним пока-
зателям проходит, маточное 
поголовье не пострадало, 
телят подкармливаем. Есть 
небольшое снижение про-
дуктивности, но незначи-
тельное. Сейчас идет отъем 
телят от коров, и мы думаем 
нагнать утерянные приве-
сы на стойловом периоде. 
Первые привесы пошли по 
1300 граммов, дальше пойдет 
увеличение, – отметил он.

Подробнее о прогнозах на 
урожай рассказал агроном 
КФХ «Наука» Александр Ива-
нович Панькин.

– Погодные ус лови я с 
каждым годом все интерес-
нее. Осадков в этом году в 
течение вегетационного 
периода растений выпало 
85 мм. Распределились они не 
очень равномерно. В начале 
сезона и в конце. В мае выпало 
15 мм, в июне – июле по 26 мм, 
остальные осадки – в августе. 
Но урожай будет примерно 
таким же, как в прошлом году. 
Лен мы собирали центнеров 
10–13 с гектара. В этом году 
думаем получить столько же. 
Подсолнечник тоже не подве-
дет. Лето было сухое, влаги не 
хватало, мы вторично обрабо-
тали культуру гербицидами 
и спасли урожай, – говорит 
агроном.

Подсолнечник – основная 
культура на пашне, из 10 
тысяч засеянных гектаров 
3 тысячи составил подсо-
лнечник. В прошлом году 
было 2200.

– Я сторонник того, чтобы 
подсолнечника, как и положе-
но, в структуре пашни было  
не больше 1500 гектаров, но 
рынок диктует свои правила. 

В этом году мы посеяли 1500 
гектаров льна, добавили 500 
гектаров к прошлом году. 
Пшенички, твердой и мягкой, 
всего 2,5 тысячи гектаров, 
кормовых – 2000, – уточнил 
Александр Иванович.

Говорить о видах на уро-
жай, по мнению агронома, 
пока рановато. Хотя, на его 
взгляд, твердые сорта не очень 
радуют. Это ранний посев, а 
потому аграрии надеются 
взять примерно 12 центнеров 
с гектара.

– Мягкой мы соберем, по 
моим подсчетам, центнеров 
20 с гектара. Полтинника с 
гектара от пшеницы ждать 
не стоит, – прикидывает он. – 
Это неплохо, если учесть, что 
у нас паровых полей нет, где 
нужно урожайность делить 
на два года. Не очень хороший 
урожай кукурузы. Для этой 
культуры нужна хотя бы роса 
в течение августа, потому что 
она очень влаголюбивая, вла-
гопотребление у нее в четыре 
раза больше, чем у пшеницы. 
А влаги не было совсем, куку-
руза даже не сформировала 
боковые корешки, так назы-
ваемые воздушные корни. 
Российская совсем не сфор-
мировала, импортная начала, 

но корешки не пошли в рост, 
так как не было осадков.

По поводу цены на пшени-
цу агроном дает сдержанные 
оценки.

– Переработчики грозятся, 
что будет плохо, что закроют 
границы, цена на внутреннем 
рынке упадет, но пока это на 
уровне слухов. Скорее всего, 
слухи культивируют, чтобы 
мы по бросовой цене сбыва-
ли зерно. Но если сохранится 
тенденция цены, какая есть 
сейчас на рынке, у нас все бу-
дет хорошо.

По поводу мощной совре-
менной техники и агротех-
ники, которая существенно 
влияет на урожай,  агроном 
предпочитает отшучиваться.

– «Такого еще никогда 
не было» – так можно те-
перь говорить про любой 
се л ьс кохозя йс т вен н ы й 
год. Сухой год – нет болез-
ней растений, влажный – 
есть, так что расслабляться 
никогда нельзя. В прошлом 
году мы пролетели с рапсом, 
в этом году подготовились, 
купили химию. Виды непло-
хие на урожай. Вообще, агро-
ном – это очень творческая 
профессия. Пока он научится 
что-то делать хорошо, может 

развалить колхозов пять. 
Особенно сейчас, с совре-
менными инструментами 
работы, можно получать от-
личные результаты, а можно 
ничего не получить. Глуби-
на, время посева – все играет 
роль. Посей гречку 10 мая,  и 
можно ее просто потерять, 
углубить на 20 см (сеялка по-
зволяет это сделать) – и все. В 
моем опыте тоже были ошиб-
ки. Заглубил пшеницу на 15 
см, удивлялся, что она плохо 
всходит, не мог понять, что к 
чему. А вот в этом хозяйстве 
опыта набрался, было кому 
научить.

И все же урожай зависит 
не только от техники. Руко-
водитель КФХ говорит, что 
его механизаторы способны 
построить космический ко-
рабль – не то что современ-
ными комбайнами управ-
лять.

– Двигатель «Тойота-Корол-
лы» разберут и соберут только 
так, – говорит он.

Один из лучших комбай-
неров Андрей Иванович Ма-
хортов, глядя, как его нахва-
ливает начальство, улыбается.

– Я первый год на немецкой 
технике, до этого на «Полесье» 
работал. Пересесть на такой 
комбайн – все равно что с «жи-
гулей» на иномарку. Раньше 
была битва за урожай, сейчас 
одно удовольствие работать. 
Уже убрали чечевицу, горох. 
Льна осталось немного, скоро 
пшеничку начнем, – поясняет 
Андрей.

Рабочий день механизатора 
в уборочную страду начинает-
ся с семи утра и продолжается 
до десяти вечера. До 50–70 гек-
таров в день убирают.

Андрей Иванович говорит 
об урожае исходя из житей-
ского опыта: – Лето было за-
сушливое, урожай не тот, ка-
кой ждали. Меньше на треть, 
наверное. А пшеница для 
этого года нормальная. При 
хорошем раскладе в августе 
она должна проплешинами 
лежать. Это говорит о том, что 
колос налился, стал тяжелым. 
А в этом году не так.

Окончательные прогнозы 
делать, конечно, еще рано, ито-
ги аграрии подведут в сентябре, 
а пока хочется им пожелать хо-
рошей погоды.
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По заявлению общественной 
организации «Гражданский па-
труль», дом имеет почти 80-про-
центный износ стен и перекры-
тий. Власти приняли решение 
капитально отремонтировать 
строение. Но начавшиеся рабо-
ты сами жильцы оценили как 
косметические. В этой связи 
они написали коллективное 
обращение к губернатору Ал-
тайского края.

«Мы обращаемся с просьбой 
решить вопрос с нашим домом. 
Якобы капитальный ремонт, 
который сейчас проходит, та-
ковым не является. На первом 
этаже сгнили все балки, на вто-
ром – все несущие конструк-
ции. Мы боимся здесь жить. 
Боимся, что однажды останем-
ся под завалами», – рассказали 
местные жители.

В мэрии города дали разъяс-
нение по этой ситуации. Здесь 
подчеркнули, что будет прове-
дено дополнительное обследо-
вание технического состояния 
строительных конструкций. 
Это сделает специализирова-
ная организация.

В доме уже приступили 
к капитальному ремонту за 
счет бюджета города. Так, 
отремонтировали крышу, 
заменили пять балконных 
плит и окна в подъездах. 
Утепляют наружные стены, 
завершается ремонт лестнич-
ных клеток. Практически 
полностью заменено элек-
трооборудование.

«Сложность капремонта за-
ключается еще и в том, что его 
выполнение в полном объеме 
невозможно без отселения 
жильцов четырех квартир. 

Их уведомили об этом. На это 
время люди могут получить 
выплату за арендуемое жилье 
либо переселиться в квартиры 
маневренного фонда. Все мы 
заинтересованы в том, чтобы 
провести работы максималь-

но быстро и качественно», – 
разъяснили в мэрии.
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На днях глава Прави-
тельства Алтайского края 
Виктор Томенко побывал 
в Волчихинском районе.
В частности, он посетил мно-
гофункциональный культур-
ный центр в Волчихе.

–  У  н а с  раб о та ю т 2 4 
клубных формирования, в 
творческой деятельности 
задействовано 330 человек. 
Пять коллективов имеют 
звание народных. Это ка-
зачий ансамбль «Чёрный 
ворон», хор ветеранов, во-
кальная группа «Альбом», 
ансамбль «Русская песня» и 
театр. Наши коллективы ак-
тивно участвуют в краевых, 
всероссийских конкурсах и 

фестивалях, – рассказывает 
директор центра Александр 
Муренец.

Сам Александр Владими-
рович – солист казачьего ан-
самбля «Черный ворон». Он 
всей душой болеет за то, что-
бы местные жители занима-
лись в достойных условиях.

– Один из самых старых 
районных домов культу-
ры в крае пос т рои л и в
1925 году. Изначально это 
была изба-читальня. Дере-
вянное одноэтажное здание с 
многолетней историей нахо-
дится в аварийном состоянии 
и уже не подлежит ремонту 
или реконструкции, – про-
должает Александр Муренец.

Как уточнила министр 
культуры края Елена Без-
рукова, которая также при-
ехала с рабочим визитом в 

Волчиху, объект возможно 
включить в национальный 
проект «Культура» на пла-
новый период 2022–2023 го-
дов, получить федеральную 
поддержку на строительство 
нового здания.

Губернатор Виктор Томен-
ко поручил Министерству 
культуры провести разработ-
ку проектно-сметной доку-
ментации на строительство 
здания.

– Документацией необхо-
димо предусмотреть снос 
старого помещения. Также 
потребуется получение соот-
ветствующего заключения 
государственной экспер-
тизы, – подытожил Виктор 
Томенко.

Новое двухэтажное здание 
построят на том же месте, ста-
рое – снесут. Современный 

Дом культуры будет в два 
раза больше настоящего –
1,4 тысячи квадратных ме-
тров. В зрительном зале по-
ставят 300 кресел. Предвари-
тельная стоимость объекта 
составит 155 млн руб. В даль-
нейшем проектно-сметную 
документацию для здания 
Волчихинского многофункци-
онального культурного центра 
предполагается включить в 
перечень типовых. По этим 
документам могут быть возве-
дены дома культуры и в дру-
гих муниципалитетах края.

В этот же день губерна-
тор побывал в Родинском 
районе, где провели капи-
тальный ремонт районного 
ДК. Состоялась презентация 
современного 3D-кинообору-
дования, полученного в рам-
ках конкурса на поддержку 
модернизации кинозалов, 
проводимого Федеральным 
фондом социальной и эконо-
мической поддержки отече-
ственной кинематографии.
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Завершилась, впрочем, ус-
ловно: режиссеры подчеркива-
ли, что работа над ними еще 
продолжится, а поможет в ней 
реакция первых зрителей, кото-
рыми были в основном артисты 
МТА. Официальной премьеры 
в нынешних обстоятельствах 
еще бог знает сколько ждать.
Но и предпремьерным показам 
в закрытом режиме в театре ра-
довались как никогда. Актер Ан-
дрей Воробьев, выступивший в 
качестве режиссера-постанов-
щика спектакля «Мсье Ибрагим 
и цветы Корана», сказал:

– Это праздник для театра и 
тех артистов, которым сегодня 
предстоит выйти на сцену. Мы 
пять месяцев ничего не играли 
для зрителей, и сейчас… пусть 
это и наши коллеги, но все рав-
но театр – это общение актера 
и зрительного зала.

«Когда мне исполнилось 
одиннадцать лет, я взломал сво-

его поросенка и отправился на-
вестить потаскушек. Поросенок 
– это свинья-копилка из глазуро-
ванного фарфора с маленькой 
щелью, куда можно опускать 
монеты, но вынуть их уже не 
получится» – так начинается 
история мальчика по имени 
Моисей, или Момо, обитателя 
еврейского квартала Парижа, в 
книге бельгийского писателя 
Эрика-Эмманюэля Шмитта 
«Мсье Ибрагим и цветы Корана».

К творчеству Шмитта в 
Барнауле уже обращались: 
Александр Зыков ставил для 
Надежды Царининой в театре 
драмы пронзительный моно-

спектакль «Оскар и Розовая 
дама» об умирающем ребенке. 
А на творческой лаборатории 
в театре кукол «Сказка» моло-
дой режиссер Мария Любецкая 
удачно поработала над пьесой 
«Дети Ноя». Небольшая книжка 
про мальчика Момо – одновре-
менно куда более легкая исто-
рия (все же не про холокост!), 
но и требующая аккуратности 
в расстановке акцентов.

Момо (убедительный в роли 
подростка актер Андрей По-
тереба) был брошен матерью 
сразу после рождения, а затем 
оставлен и своим отстранен-
ным, вечно недовольным отцом 

(Виктор Синицин). Неутолен-
ную жажду любви и безуслов-
ного принятия он пытается 
восполнить походами к про-
ституткам. Но настоящее при-
нятие и подлинного отца, в том 
числе и духовного, неожиданно 
находит в пожилом бакалейщи-
ке мсье Ибрагиме – «местном 
арабе», владельце лавочки. 
Играющий его Александр Чу-
маков не изображает ничего 
восточного и экзотического, 
но мудро улыбается, глядя на 
чужого запутавшегося ребенка. 
И учит улыбаться Момо.

Жанр притчи подходит та-
кой истории как нельзя луч-

ше: что значит быть евреем? 
А мусульманином? Каково это 
– взрослеть, остро переживая 
свое сиротство? Почему так 
важно увидеть море? И чему 
вообще учит Коран мсье Ибра-
гима? Даже естественные огра-
ничения малой сцены МТА 
оборачиваются на пользу 
спектаклю. На момент сдачи 
ему можно было предъявить 
разве что упрек в некоторой 
иллюстративности – история 
чаще проговаривается, чем 
рассказывается на языке те-
атра.

Кстати, здесь два актерских 
состава, и довольно разных. 

Но все женские роли (то есть 
мать Момо, проституток и даже 
эпизодическую Брижит Бардо) 
играет одна Виктория Прос-
курина, обозначенная в про-
граммке как «Женщина». Что, 
наверное, тоже символично.

Совсем другим по духу вы-
шел спектакль Анны Зиновье-
вой «Временно недоступен» по 
одноименной пьесе современ-
ного немецкого драматурга и 
режиссера Петры Вюлленвебер.

Обычная семья среднего 
класса переживает непростые 
времена: мама попала в аварию. 
И, пока она в больнице, папа, 
успешный и занятой страхо-
вой агент Матиас (Александр 
Савин), просит приехать ба-
бушку (Галина Чумакова), 
чтобы помочь с двумя детьми –
десятилетним Нико и двенад-
цатилетней Веньей. Вот только 
мама не поправится, а умрет 
от осложнений. И каждому 
из членов семьи придется му-
чительно и в одиночку искать 
способ жить дальше.

Молодежный театр оказался 
готов говорить с подростками 
о таких сложных вещах, как 
горе и переживание утраты 
близкого человека. Разговор 
получается честным, да еще и 
на современном материале. Эту 
ситуацию мы видим именно 
глазами Нико и Веньи в испол-

нении Владимира Кулигина и 
Анастасии Даниловой, и это 
обычные брат и сестра, кото-
рые подкалывают друг друга и 
порой ссорятся из-за бытовой 
ерунды. Да еще приезд бабушки 
с ее резким характером не то 
чтобы помогает, скорее, окон-
чательно переворачивает дом 
вверх дном. Дом, в котором, 
как выясняется, было много 
секретов.

Камерная сцена МТА в этом 
спектакле вовсе не камерная, а 
огромное и временами совер-
шенно пустое темное простран-
ство, в котором особенно силь-
но ощущается символическое 
отсутствие погибшего родного 
человека, разорванных душев-
ных связей, понимания, как все 
устроить. Переживая утрату, 
герои спектакля уходят в себя 
– каждый по-своему. Потрясен-
ный отец старается возвращать-
ся с работы как можно позже 
и по возможности не видеть 
своих детей. Дочь постепенно 
отдаляется от лучшей подруги 
и безуспешно пытается в оди-
ночку наладить дела в семье. 
А сын прогуливает школу и 
подсознательно ищет опасно-
сти то на железной дороге, то 
на заброшенной фабрике – и в 
итоге, конечно, находит. Лишь 
критическая ситуация, в кото-
рую попал 10-летний Нико, за-
ставляет всех очнуться и вновь 
увидеть друг друга.

 

Х У Д О Ж Е -
СТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горь-
кого, 16, тел. 50-22-29.

10.00–18.00, четверг – 11.00–
19.00. Выходные – воскресенье, 
понедельник.

Масочный режим.
С 28 августа. «Свет и воздух» 

– выставка работ московской ху-
дожницы Валентины Михайлов-
ны Диффинэ-Кристи (1918–2010). 
40 произведений из Фонда Диф-
финэ-Кристи и собрания Худо-
жественного музея Алтайского 
края.

С 27 августа. «Кто грамоте 
горазд» – выставка православ-
ных икон, старопечатных книг 
и предметов этнографии XIX –
начала ХХ века (0+). «Портрет 
родного города» – выставка к 
290-летию Барнаула (0+). Город-
ской пейзаж.

До 13 сентября. «Благослови 
врачей своих, Россия!» – выставка 
скульптуры и графики из фондов 
ГХМАК (0+).

«Они были первыми» (0+). Вы-
ставка первых поступлений в 
фонды музея.

А ЛТАЙСКИЙ ГОСУДАР-
СТВЕННЫЙ КРАЕВЕДЧЕСКИЙ 
МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, тел. 
20-51-44.

Масочный режим.
Выставка «Барнаул. Стоп-

кадр!», посвященная 290-летию 
города (0+).

Выставки: «Гордость России 
– солдаты», «Эпоха. Стиль. Инте-
рьер», «Алтай – кузница талантов» 
(все – 6+).

29 августа. 12.00 – общегород-
ской «Экскурсионный флешмоб 
– 2020» (6+). Музей приглашает 
на пешеходн у ю экску рсию 
«Пешком по Петропавловской». 
История зданий, построенных 
в середине ХIХ века. С собой не-
обходимо иметь маску.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРА-
ТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬТУ-
РЫ АЛТАЯ, УЛ. Л. ТОЛСТОГО, 2, 
тел.: 50-42-43, 50-14-12.

Выходные – воскресенье, по-
недельник.

Масочный режим.
С 24 июля – выставка «Шук-

шиниана в коллекции книж-
ной графики ГМИЛИКА». Ко 
дню рождения писателя и ки-
нематографиста В.М. Шукшина
(0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толсто-
го, 24, тел. 63-64-91.

Выходные – воскресенье, по-
недельник.

Масочный режим.
Memento mori (12+). Коллекция 

черепов и мумий, ритуальные 
маски, картины в стиле Vanitas 
и др.

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ 
«ГОРОД», пр. Ленина, 111, тел. 63-
64-91.

Масочный режим.
Выс та вка,  пос вя щен на я 

290-летию Барнаула (0+). Рабо-
ты алтайских художников. Жи-
вопись, графика, скульптура, 
декоративное искусство.

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 
пр. Социалистический, 78, тел. 36-
81-47.

Понедельник – пятница с 10.00 
до 19.00, суббота – воскресенье 
с 10.00 до 18.00.

Масочный режим.
«Художники-фронтовики земли 

алтайской» (0+).
ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», 

ул. Димитрова, 85а, тел. 36-98-70.
Масочный режим, социальная 

дистанция.
«Путешествие к себе» – персо-

нальная выставка члена Союза 
художников России Юлии Ки-
коть (0+). Живопись, графика в 
экспериментальных техниках.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА 
ИЗО», пр. Космонавтов, 6г, тел. 
8-996-303-4759.

Четверг – воскресенье с 13.00 
до 19.00.

Масочный режим.
Персона л ьна я выс та вка 

Светланы Эбелинг «Графика и 
керамика», выставка Николая 
Гущина «Позитивный импресс», 
персональная выставка Макси-
ма Морозова «Геометрия света»
(12+).

 ,   

Сформирована афиша Всероссийского Шукшинского 
кинофестиваля.

Напомним, в этом году он пройдет без красной дорожки, 
приглашенных гостей и творческих встреч, а точные сроки 
проведения станут известны позднее.

В конкурсную программу включены картины 2019–2020 
годов создания: «Я свободен» (режиссер – Илья Северов), 
«Седьмой пробег по контуру земного шара» (режиссер – Ви-
талий Суслин), «Отряд Таганок» Айнура Аскарова, «Залиния» 
Вадима Дубровицкого, «Куратор» (режиссер – Петр Левченко), 
«Калашников» (Константин Буслов), «Нет Бога, кроме меня» 
Дмитрия Давыдова и «Смотри как я» Егора Сальникова.

Жюри возглавляет ответственный секретарь Союза кине-
матографистов РФ, генеральный директор продюсерского 
центра «Киновек» Михаил Калинин. В состав жюри также 
вошли известный кинооператор Алишер Хамидходжаев и 
режиссер, продюсер, сценарист Евгений Бедарев.

  
Бюст Германа Титова установят на территории ме-

мориального музея космонавта в селе Полковни  ково.
11 сентября второму космонавту планеты уроженцу 

Алтайского края Герману Титову исполнилось бы 85 лет.
На сентябрь запланированы основные юбилейные торже-
ства в крае, а центральным событием станет открытие бю-
ста Германа Титова на усадьбе музейного комплекса в селе 
Полковниково Косихинского района. Бюст преподнесен 
в дар нашему региону советником Российского военно-и-
сторического общества, предпринимателем и меценатом 
Mихаилом Сердюковым. Автор бюста – скульптор, народный 
художник России Салават Щербаков.

. .

 
Барнаульская галерея «Республика ИЗО» приглаша-

ет молодых художников к участию в традиционной 
осенней выставке «Собрание-8».

Работы принимаются до 6 сентября. Главные условия: 
возраст автора – до 35 лет, а произведения должны быть 
оформлены для экспонирования. От одного художника 
принимают не более пяти работ.

«Нам неважно, есть ли у вас художественное образова-
ние, – говорится в объявлении организаторов. – Если вам 
исполнилось 16 лет, но нет еще 35, то оформляйте свои 
произведения, реализуйте выставочные мини-проекты. 
Это может быть графика, живопись, инсталляция, деко-
ративно-прикладное искусство».

Выставка откроется 24 сентября.
 

     

«     » –   . «  ».


